



# Participación de 12.6 a 13.3%: INE

**Taddei.** México celebró una etapa histórica; se hizo todo para tener una elección transparente

Con una participación estimada de 12.6 a 13.3 por ciento se realizó ayer la histórica elección de 881 cargos del Poder Judicial de la Federación por voto popular.

Guadalupe Taddei, consejera presidenta del INE, en mensaje en cadena nacional, al filo de las 23 horas, informó que el porcentaje real de participación se conocerá una vez que concluyan los cómputos distritales, el 10 de junio.

La estimación emitida por expertos en estadística y matemáticas se obtuvo de una muestra de mil 664 casillas seleccionadas aleatoriamente, con un nivel de confianza del 95 por ciento.

—Fernando Merino / PÁGS. 4 Y 5

ASEGURÓ GUADALUPE TADDEI

## INE estima: participó entre 12 y 13%; fue una elección “ejemplar”

La votación fue menor que la que se registró en la revocación de mandato [17.7%]

## El instituto reportó mil 770 incidentes, como interferencias, cambio de sede, suspensión...

FERNANDO MERINO

fmerinon@elfinanciero.com.mx

La inédita elección de 881 cargos del Poder Judicial por voto popular tuvo una participación estimada de entre 12.57% y 13.32%, informó la consejera presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), Guadalupe Taddei, en un mensaje transmitido en cadena nacional, en el que destacó que fue una jornada ejemplar.

“Ha sido un día ejemplar. Las mexicanas y los mexicanos han sido los protagonistas. Nuestro país avanza a paso firme para consolidar nuestra democracia”, afirmó.

La estimación se obtuvo de una muestra de mil 664 casillas seleccionadas aleatoriamente, con un nivel de confianza de 95%.

Los datos preliminares indican que la participación fue menor a la registrada en el proceso de revocación de mandato, donde participó

17.7% de la lista nominal de electores y mayor que en la consulta popular para enjuiciar a expresidentes, realizada en 2021, en la que votó 7.11%.

El porcentaje de participación final se conocerá una vez que concluyan los cómputos distritales el 10 de junio, los cuales, con corte a las 23:00 horas, registraban un avance de 3.08% en el caso de la elección de ministros, es decir, un millón 844 mil 883 votos. El conteo se realiza en los 300 Consejos Distritales en los que participan miles de capturistas.

### HUBO MIL 770 INCIDENTES

Al cierre de las casillas a las 18:00 horas, la titular de la Secretaría Ejecutiva, Claudia Espino, afirmó que “la votación se desarrolló con normalidad en la totalidad de las casillas seccionales instaladas en el territorio nacional”, aunque se registraron mil 770 incidentes.

Detalló que 500 estuvieron relacionados con la interferencia en el desarrollo normal de la votación por impedir el ejercicio sin causa justificada; 313, por cambio de lugar de la casilla con causa justificada; 236, por ausencia de funcionaria (o) una vez instalada la casilla seccional; 208, por suspensión por condiciones climatológicas, y 144, por propaganda electoral en el interior o en el exterior de la casilla seccional, entre ellos acordeones con los que se pretendía inducir el voto.

Claudia Espino informó que se instaló 99.98% de las 83 mil 974 casillas seccionales aprobadas por los Consejos Distritales. Fueron 50 casillas en las que la votación fue suspendida por amenazas de violencia o mal clima y 16 no pudieron ser instaladas por robo de paquetería electoral y violencia, 13 de ellas en Chiapas.

### AVENTAJAN BATRES Y AGUILAR

De acuerdo con los cómputos distritales, que con corte a las 23:00 horas registraban un avance de 3.08%, Hugo Aguilar Ortiz y Lenia Batres encabezaban la carrera por la presidencia de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, con 4.89 y 4.73% de los votos, respectivamente.

A Lenia Batres le sigue Yasmín Esquivel Mossa, con 3.91%; Loretta Ortiz Ahlf, con 3.85%; María Estela Ríos González, con 3.61% de la votación, y Natalia Téllez Torrez Orozco, con 2.39%.

A Hugo Aguilar Ortiz le pisa los talones Isaac de Paz González, con 2.86% de los votos, seguido de Federico Anaya Gallardo, con 2.63%, y César Gutiérrez Priego, con 2.54%.

### SUFRAGÓ EN LA BENITO JUÁREZ

## PLATAFORMA DEL INE “FACILITÓ MUCHÍSIMO EL VOTO”: TADDEI

La presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), Guadalupe Taddei Zavala, afirmó que la plataforma Cónoceles, Practica y Ubica “facilitó muchísimo la tarea a los ciudadanos” de votar, incluida ella, que llevaba notas para emitir su voto a una casilla de la alcaldía Benito Juárez, en la Ciudad de México.

Al salir de la casilla pasadas las 13:00 horas, Guadalupe Taddei compartió su experiencia al sufragar en este inédito ejercicio, en el que recibió nueve boletas: seis para la elección de juzgadores federales y tres para locales.

“Lo único que me faltó fue bajar mis lentes, por eso me tardé un poquito más, pero creo que la página del instituto dio cuenta de cómo podíamos votar: el Cónoceles, Practica y Ubica nos facilitó muchísimo la tarea a los ciudadanos”, indicó la consejera presidenta.

—Fernando Merino

# 1,664

CASILLAS  
fueron seleccionadas de forma aleatoria para realizar una primera estimación de la participación.

# 10

DE JUNIO  
se darán las cifras oficiales de la participación ciudadana en la elección judicial.

# 881

CARGOS  
fueron elegidos en la jornada electoral de ayer, que, según el INE, registró un saldo blanco.

# 7.11%

DE LA LISTA NOMINAL  
participó en la consulta popular para enjuiciar a expresidentes, realizada en 2021.